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議会の役割なども学習しました。
（場所　議場）

議場を見学する
田尻小学校３年生のみなさん
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特集《議会の仕組み》

ぎかいって
なんだろう？
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議員はこんな仕事をしています

ʬٞձͷΈʭ
暮らしやすいまちづくりを目指す
　　　　　議会の役割と活動

暮らしやすい

まちづくり

市 民

市議会 市 長
൱ΛܾΊΔࢍ

市の仕事やお金の使い方について

ఏҊ͢Δ

ʹຽのͨΊࢢ
Λ͢Δࣄ

Λ͍ࢥຽのࢢ
ௌ͖औΔ

બڍ બڍ

議会のׂ

ຊ会議でɺܾ࠾ཱى（ࠨのࣸਅ）またిࢠදܾγεςϜ（ӈのࣸਅ）でࢍɾରのҙࢥをࣔします。

˔市民ɾ市とのؔ
　市民・市長・市議会がそれぞれ
役割を担いながら、より良いまち
づくりを目指しています。

˔議会のࣄ
市民を代表して、予算や条例などルールの決定や、市の仕事をチェックすることなどが議会の
主な仕事です。請願・陳情や意見交換会などで聴き取った市民の声を市政に届けます。議会の活動
を知ってもらうために、ギカイのとびらやホームページなどで情報発信しています。
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《議会の仕組み》

議会の活動

˔ຊ会議と͞ま͟まͳҕ員会
　議案の賛否など重要なことは議員全員が参加する本会議で決め
ます。詳細な審査や調査は、委員会に付託（ふたく）して分担し
ます。他にもさまざまな会議を開催し、議会を運営しています。

●ؒのスέδϡール
　柏崎市議会は通年会期制を採用しています。毎年５月１日から
翌年４月30日までの１年間の会期中に、４回の定例会議のほか、
年間を通して各種会議の開催や視察などの活動を行っています。
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ৗҕ員会
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จްڭੜ
ৗҕ員会
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ຊ会議

˔�議会ӡӦҕ員会
　議会の運営に関すること
˔�議会ใௌৗҕ員会
　ギカイのとびら発行など
˔�ಛผҕ員会
必要に応じて設置
現在、柏崎刈羽原子力発電所に
関する調査特別委員会を設置し
ています。

˔�議会શ員ڠ議会
　議員全員で協議すべきこと

ৗ委員会で৹ࠪした݁Ռɺຊ会議でใࠂします。さま͟まͳ議員研修を行ͬͯいます。

ఆྫ会議Ҏ֎のओͳ׆ಈ
ɾਵ࣌会議（ຊ会議）� ɾ議会ӡӦ委員会� ɾ議会શ員ڠ議会� ɾ会දऀ会議
ɾৗ委員会� ɾৗ委員ڠ議会� ɾಛผ委員会� ɾ行ࢹ
ɾ議員研修会� ɾ議会ใࠂ会ҙަݟ会（̍ճҎ্）� ɾ会の׆ಈ　　　ͳͲ

TDIFEVMF

ʮദ࡚ࢢ議会֓ཁʯ
Λൃ͍ͯ͠ߦ·͢

議会ͷ༧ఆ
ʢ݄ࠓɾདྷ݄ʣ
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　��月̒日のຊ会議でɺҰൠ会ܭͱಛผ会ܭのܾࢉをೝఆしました。ެӦا
。ɺ９月��日のຊ会議ʹ͓いͯશ会Ұகでೝఆしましたࢉのܾܭ会ۀ
　Ұൠ会ࢉܾܭʹରする౼５ϖーδɺ༧ࢉܾࢉৗ委員会（ॏਖ਼ؽ委
員長ɺా࣋ൟٛ෭委員長）での৹ࠪ̒ɾ̓ϖーδを͝ཡͩ͘さい。
ܝʹධՁの݁Ռを̔ɾ９ϖーδۀࣄࣄɾࡦࢪ৹ࠪʹ߹Θͤͯ行ͬたࢉܾ　
。しͯいますࡌ

ྩ ʢ̐����ʣҰൠ会ܭɾಛผ会ࡀܭೖࡀग़ֹܾࢉͱࢍ൱
۠　 
ԁ	�ೖ　ࡀ 
ԁ	�ग़　ࡀ ˞�൱ͳͲࢍ

Ұൠ会ܭ ����������� ����������� ��　ର̎ࢍ

特
別
会
計

ۀࣄݥอ߁ຽ݈ࠃ ���������� ����������

（ఆצۀࣄ）��　ର̎ࢍ ���������� ����������

（Ӧྍࢪઃצఆ） ��������� ���������

ҩྍऀྸߴظޙ ���������� ���������� ��　ର̌ࢍ

հޢอݥ ���������� ���������� ��　ର̌ࢍ

औಘۀࣄ �������� �������� ��　ର̌ࢍ

ุԂۀࣄ ������� ������� ��　ର̌ࢍ

˞柄沢ۉ議長ܾ࠾ʹՃΘΓまͤΜ。議員のࢍ൱ঢ়گ̓ϖーδを͝ཡͩ͘さい。

Ұൠ会ࢉܾܭのܾ࠾ཱىʢ��݄�ʣ

議Ҋɾ৹議݁Ռ

令和4（2022）年度
決算を認定しました

認定！
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ըө૾ͪͨࢲ͜ͷΑ͏ͳཧ由Ͱͪͨࢲ͜ͷΑ͏ͳཧ由Ͱ

賛成しました 反対しました

ྩ ʢ̐����ʣ年度Ұൠ会ࢉܾܭの౼ʢ要ࢫʣ

ຊ࢈ڞౘദ࡚市議員ஂ

向に͋り、財政ௐ基つの֯度かΒ問を指ఠする。一つ目は基金͕૿Ճޒ　
金͕�0ԯԁを͑、࣮質ऩֹ͕ࢧେ෯なࣈࠇで͋る͜とかΒ市民ཁにԠ͑る༨༟
͕͋る。ೋつ目は、財͕͋ݯったにもかかわΒͣ、ॏઓུにҐஔけたࢠҭてࢧ
ԉ͕ऑかった͜と。ࡾつ目は人ݮޱগを͘い止める͜と͕できͣ、ಛにएいঁੑの
ྲྀग़͕ܹしい。࢛つ目は、৫ߏػに͓いてॏཁな部ॺで݉務͕目ཱつ。市民ੜ活
部長のߴ༄・ࢁ事務ॴ長݉務はղফする͜と。ޒつ目は、খ・中学ߍのτΠϨの
༸ࣜԽ͕Ε、શࠃฏۉとの͕֦֨ࠩେしている͜と。

持田繁義

ദ࡚の෩
　財政ੳに͓いては各͕సして͓り、人ݮޱগࣾ会のӨڹを受けな
͕Βも、ࠃのಛผ交金などを活用しな͕Β、దな財政ӡӦを行ったものとଊ͑た。
ಛに市੫のऩೲ͕改ળし、ෆܽଛֹ、ऩೖະֹ͕ࡁେ෯にݮগした͜とは、େ
きなՌで͋る。ࠃのಛผ交金はྲྀ動的なもので͋り、財政ঢ়گ各事業にٴ΅
したӨڹをੳ、ূݕした上で、Ҿきଓき財政݈શԽと市民ࢱの向上をਤるき
で͋る。
を༗ޮかつޮ的に活用するとともに、దに予算͕ࣥ行さΕたもݯΒΕた財ݶ　
のとධՁして、ܾ算のೝఆについてࢍする。

࢙ਸౢࡾ

ެ ໌ ౘ

　令̐年度はʮ第ޒ次૯߹ܭ画後ظ基ຊܭ画ʯのスターτの年で͋り、ॏઓུ
のʮࢠどもをऔりڥ͘רのॆ࣮ʯʮେมֵظをりӽ͑る࢈業Πϊϕーションのਪ
ਐʯにؔする事業͕ࣥ行さΕ、そのऔりみをධՁする。また新ܕίϩφΠルス
・છײ。さΕたࢪって事業͕࣮࣋をײはスϐーυࡦಅ対ߴ༉Ձ֨・Ձݪછײ
Ձߴಅ・߽ઇなどのػةに対し、શி͛ڍてऔりみ、予算ࣥ行さΕた͜とをධ
Ձする。ࣾ会ࡁܦ財政ঢ়گを的֬にೝࣝし、部౷制をඋし、行政ܦӦ・
行政αーϏスのさΒなる質の向上をਤっていたͩきたい。

西川弘美
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Report
予算決算常任委員会での
令和４（2022）年度決算審査について報告します
　９月20日の全体会で総括質疑を行った後、延べ７日間にわたって各分科会で詳細に審査しました。
10月５日の全体会で分科会長報告を基に採決し、全ての会計について「認定すべきもの」との結果
になりました。

総務分科会 ■分科会長　佐藤正典　■副分科会長　近藤由香里
■委　員　布施　学・山本博文・持田繁義・佐藤和典・星野正仁

・�市の各種基金残高は、将来を見据えれば妥当
なものである。歳入面での市税収納率向上の
取り組みも評価できる。

・�市政の企画・財政・市民生活・地域振興・防
災・消防に関連する各事業について、それぞ
れの取り組み状況、成果や課題を確認し、正
確性と妥当性があると判断する。

・�遊休市有地を活用した再生可能エネルギー発
電設備設置工事の実績と経験を生かして、地
元企業への仕事創出と脱炭素の推進を図るこ
とを期待する。

・�基金・繰越金などの増加や、いくつかの事業
の成果に課題があるとの少数意見もあったが、
分科会としては「おおむね妥当な決算である」
との意見で一致した。

主な意見

産業建設分科会　 ■分科会長　阿部　基　■副分科会長　田邉優香
■委　員　山崎智仁・池野里美・三宮直人・相澤宗一・真貝維義

・�都市整備部関係では、市民の安全・安心な生
活環境を維持するため、優先順位を決めて
道路・河川などの修繕・改修を計画的に実
施したことは評価できるが、除雪の人材確
保には課題がある。空き家対策は改善が見
られ一定の評価ができるが、特定空家の解
消には課題がある。

・�産業振興部関係では、中小企業や農林水産業
の支援のために、さまざまな事業で効果の深
掘り、ニーズの検証がさらに必要である。また、
道の駅「風の丘米山」はコンセプトを明確に
する必要がある。
・�さまざまな課題は認識しつつ、分科会として
「おおむね妥当な決算である」との意見で一
致した。

主な意見

文教厚生分科会 ■分科会長　春川敏浩　■副分科会長　五位野和夫
■委　員　星野幸彦・三嶋崇史・西川弘美・重野正毅・上森　茜

・�これまでの感染症拡大防止に対する取り組み
を検証して、今後のあらゆる危機管理に生か
してほしい。

・�ワクチン接種における国の医療体制の抜本的
改善について、財政措置も含めて国・県に求
める必要がある。

・�医療・介護・福祉の各分野で人材確保に苦慮
していたことから、より一層、専門職の確保
に努めてほしい。

・�子育て・教育に関わる人材確保は、過不足な
く対応したとのことなので、引き続き必要な
人材確保に取り組んでほしい。

感染症防止対策に関する主な意見 人材確保・育成に関する主な意見
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Report

委員会のըө૾:PV5VCFで
る͜ͱ͕で͖ますݟ

■ 決算審査のための現地視察を行いました

柏崎市土地開発公社から買い戻した旧鯨波公園用地。
新産業団地の造成が計画されている。（総務分科会）

太陽光発電設備が設置された半田コミュニティセン
ター（総務分科会）

৹ࠪͨ͠議Ҋ

賛成×反対しました
私たちは

議員賛否一覧（９月定例会議の採決において賛否が分かれた議案など）

議決日 議案
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茜
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正
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真
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維
義

10月６日 決算の認定について（令和４
（2022）年度一般会計） 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇

10月６日 決算の認定について（令和４
（2022）年度国民健康保険事業
特別会計）

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇

　˓はࢍ　　　ʷは反対　　　ฑۉ�議長はܾ࠾にՃわりませΜ。

議ܾさΕた議ҊͳͲ
ίνϥ
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施ࡦɾࣄۀࣄධՁにऔΓΈました
ྩ４ʢ����ʣҰൠ会ࢉܾܭ

長ɺ柄沢議長ɺॏ෭議長（委員長）ɺࢢΒᓎҪ͔ࠨ◀
ੜՊ会長ɺްڭ૯Պ会長ɺय़จ౻ࠤ෭委員長ɺా࣋　
　Ѩ෦ݐۀ࢈ઃՊ会長（��月 ��日　ࢢ長Ԡ室）

　ୈ࣍ޒ૯߹ܭըのผ͔ࡦࢪΒओཁࡦࢪをબしɺ༧ࢉܾࢉৗ委員会でのܾࢉ৹ࠪでධՁを行いました。
ධՁ݁Ռをࢢ長ʹఏग़しɺ͚ʹݱ࣮ࡦたཌҎ߱のࡦࢪɾۀࣄのݟしͳͲをఏҊしました。

ධՁ݁Ռ
ʢ1%'ʣ

૯務Պ会

・��ୂ員のرと地Ҭ͕ٻめる活動のϚονンά
・��ୂ員͕活動しす͘ॆ࣮ײを࣋てる受けೖΕ・ࢧԉମ制のඋ
・��ୂ員のকདྷ的なࣗ活を見ਾ͑て活動できるڥඋ
・��ʮ地Ҭ͓͜しୂྗڠఆॅఆணࢧԉ事業ʯのपར用ଅਐ
・��他のҠॅ・ఆॅࢧԉࡦ市民活動ࢧԉࡦとのさΒなる࿈ܞ

　Ҏ上を౿ま͑、地Ҭ͓͜しୂྗڠ員のرにԊいな͕Β、真に地Ҭ
に役ཱつ事業༰となるよ͏、研ڀしていたͩ͘͜とをఏ言する。

・��地Ҭ͓͜しୂྗڠ活用事業
・��地Ҭ͓͜しୂྗڠ活動ܦඅ
・��地Ҭ͓͜しୂྗڠఆॅఆணࢧԉ事業

Ҭྗ͕ൃشͰ͖ΔڥΛॆ࣮ͤ͞Δ

評
価
区
分

Ａ 施策の実現に近づいているので、このまま推進する

Ｂ 施策の実現に近づいているが、さらに事業の改善・見直しが必要

Ｃ 施策目的の実現に近づいていないので、分析と見直しが必要

Ｄ 施策目的の実現に近づいていないので、抜本的改善が急務



ギカイのとびら 194（2023.12） 9

・��์課後ࣇಐ݈શҭ事業
ۙ年、ଟ༷なڭҭ的χーζの͋るࣇಐ͕૿Ճし、きめࡉかい対Ԡ͕ඞ
ཁとなっているため、Ճなどࢧԉ員の人員ஔの対Ԡをٻめる。

ҭてԠԉ事業ࢠ��・
ϓοシϡܕのใ発৴にめ、さΒにັྗ͋る講࠲のల開をٻめる。
ར用ऀのຬ度をѲするためのΞτΧϜධՁのಋೖをݕ౼する͜と。

　Ҏ上の͜とについて、今後のࡦࢪのల開に͓いてྀいたͩき、ࢠ
どもをऔりڥ͘רのॆ࣮͕さΒにਐΉよ͏ظする。

・��์課後ࣇಐ݈શҭ事業
ઃඋิॿ金ࢪどもの༡びࢠ��・
ҭてԠԉ事業ࢠ��・

ઃՊ会ݐ業࢈

・��事業ߏڧԽଅਐ事業は、࢈業ߏのେมֵظに͋る中で、কདྷを
見ਾ͑た事業ߏ改ֵのଅਐで͋り、ૉࣾ会のऔりみと
つな͕るためେมॏཁで͋る。事業の࣮ࢪはධՁできる͕、市
業ऀの新ల開事業స換、ܦӦ基൫のཱ֬のऔりみ、人
ԉิॿ金͕େ手企ࢧ。ԉ͕今後もඞཁで͋るࢧଓ的なܧอの֬ࡐ
業にどのよ͏なޮՌ͕͋ったのか、また、市中খ企業のڧԽにど
Εͩけد༩しているのか、事業のपӡӦに͓ける問などに
ついて۩ମ的なূݕ、ੳ͕ඞཁで͋る。

・��今後もܧଓ的なࢧԉ͕ඞཁで͋り、事業に対するスϐーυ͓ײよび
ઌ見ੑ͕ٻめΒΕる。新たなのઓをࢧԉし、Πϊϕーショ
ンをଅਐするためのྗ͕ඞཁで͋る。

事業ڵ業ৼ��・
・��ใ࢈業ҭৼڵ事業
・��事業ߏڧԽଅਐ事業

จްڭੜՊ会

ΊΔߴͷੑͱٕज़ྗΛۀ࢈

҆৺ͯ͠ࢠҭ͕ͯͰ͖ΔڥΛॆ࣮ͤ͞Δ
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令和５（2023）年９月定例会議常任委員会での審査について
報告します

文教厚生常任委員会 ■委員長　春川敏浩　■副委員長　五位野和夫
■委　員　星野幸彦・三嶋崇史・西川弘美・重野正毅・上森　茜

付託議案などはありませんでした。

総務常任委員会 ■委員長　佐藤正典　■副委員長　近藤由香里
■委　員　布施　学・山本博文・持田繁義・佐藤和典・星野正仁

１件の議案を審査しました。質疑はありませんでした。

・火災予防条例の一部を改正する条例
� ���　　�省令改正に伴う蓄電池設備に係る基準と固体燃料を用いた火気設備の離隔（りかく）距

離の見直しに関する改正。
概　要

産業建設常任委員会 ■委員長　阿部　基　■副委員長　田邉優香
■委　員　山崎智仁・池野里美・三宮直人・相澤宗一・真貝維義

付託議案などはありませんでした。

■議案審査以外の活動事例（内容）

総　　務
８月24日（木） 意見交換会（かしわざき男女共同参画推進市民会議）
９月19日（火） 常任委員協議会（財務部・総合企画部からの報告）
10月30日（月） 常任委員会（所管事務の調査）

文教厚生
８月10日（木） 常任委員協議会（子ども未来部からの報告）
９月15日（金） 常任委員協議会（教育委員会からの報告）
10月20日（金） 常任委員協議会（調査研究テーマに関する質疑）

産業建設
６月27日（火） 常任委員会（所管事務の調査）
８月21日（月） 勉強会（空家等対策の推進に関する特別措置法改正）
９月13日（水） 常任委員協議会（上下水道局からの報告）
９月14日（木） 常任委員協議会（都市整備部・産業振興部からの報告）
10月24日（火） 常任委員協議会（産業振興部からの報告）

ৗ委員会
ͷ׆ಈ
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令和５（2023）年度一般会計補正予算（第10号）など、11件の議案に
ついて審査しました。� ※令和４（2022）年度決算案を除く。

予算決算常任委員会 ■委員長　重野 正毅　■副委員長　持田　繁義
※分科会長・副分科会長・委員は、各常任委員会の委員長・副委員長・委員と同じ。

委員会のըө૾:PV5VCFで
る͜ͱ͕で͖ますݟ ৹ࠪ݁Ռ

令和５（2023）年度一般会計補正予算（第10号）総務分科会
・市民税業務経費（123万6000円）

国が進める地方税共通納税システムの対象税目
拡大に伴い、システム改修を行う経費。

拡大対象の税目は。
�市・県民税の普通徴収分と国民健康保険税

が追加される。これらの電子納付を可能と
したい。
地方税共通納税システムの概要と委託先は。
�地方税共同機構が構築・運用し、地方税法
に基づき全国の自治体が使用している。シ
ステム改修は包括アウトソーシングの一環
としてカシックスに依頼する。

概　要

主な質疑

・軽・中等度難聴者補聴器購入費助成事業
　（515万円）

当初の見込み件数を上回る申請に対する助成に
必要な経費。

　　当初予算額（230万6000円）の倍以上
の増額が必要となった理由は。

　　�当初69件を見込んだが、８月末で47件の
申請があった。医師が必要と認めた場合、
両耳の助成が可能となり申請が増えた。

　　今回増額することで、年度内の申請全てに
対応できるか。

　　�他市の例も参考にして、新たに135件分
を見込んだ。想定以上の申請件数の増加は
ないと考える。

概　要

主な質疑

令和５（2023）年度一般会計補正予算（第10号）文教厚生分科会

地方公営企業法の規定に基づき、未処分利益剰
余金の一部を積み立て、残余を繰り越す。

　　�有収水量、有収率が年々減少傾向にある原
因は。

Ａ　�有収水量減少の原因は、節水意識の定着や
節水機器の普及などである。

　　健全財政運営に向けての分析は。
　　�健全財政運営に向け、新たな財源確保や継
続的な経費削減、施設の統廃合なども視野
に入れ、上水道の安定供給に努める。

概　要

令和４年（2022）年度水道事業会計未処分利益剰余金の
処分について

産業建設分科会

主な質疑



12 ギカイのとびら 194（2023.12）

Ҫݝರլࢢ
　企業༠கをਐめるためにߓをྲྀのϋϒڌとし、ૹ
をݮΒす͜とでૉԽのՃՁを̧̥する͑ߟ方には
学Ϳ͕ଟい。
Ҫݝӽલࢢ
　ಓのӺの指ఆ管理ऀは地ݩڕళで͋る。ݝඋのࢪ
ઃ͕͋り、ݝとの࿈ܞをਤりつつڌޫ؍とするҐஔͮけ
はߟࢀとなった。
Ҫ͋ݝΘΒࢢ
　ಓのӺとޫ؍地などのΤリΞを༗ػ的に݁び、ใの࿈
。となったߟࢀಇをਤっていた͜とはڠ民、などܞ
ੴࣣݝඌࢢ
のิॿ制度活用、ॴ༗ऀ๚ࠃ、きՈのղফにはۭݥة　
問などでղମの理ղをಘる手法も༗ޮで͋ると学Μͩ。

ֶΜͰ͖ͨ͜ͱ
ɾஂۀ࢈�උͱۀا༠க༏۰ࡦ
ɾಓのӺのίンηプτͱҬৼڵ
ɾ͖ۭݥةՈのղମඅ༻ิॿ੍

産業建設常任委員会
˙ ݄̔��ʢ݄ʣ～��ʢਫʣ

予算決算常任委員会（運営会議）
˙݄̔��ʢՐʣ～��ʢਫʣ

౦ژࠃࢢࣉ
　ฏ1�年度かΒ���事務事業、ฏ��年度かΒશࢪ��
しては市民�000人のࡍධՁに。ࢪのධՁをຖ年度࣮ࡦ
Ξンέーτもຖ年度࣮ࢪし、ࡦࢪධՁに反映している。
౦ژ੨കࢢ
　行政ධՁシーτはフルίスτで、市民̍人たりのίス
τもهして͋る。令３年度かΒはิॿ金事業を選ఆして
行政ධՁを行っている。طಘݖԽをආけるため３年間のऴ
。用している࠾をઃఆしたʮαンηοτ方ࣜʯをظ
౦ژதࢢ
　ฏ1�年度かΒ��0事務事業、ฏ�0年度かΒશࢪ��
ධՁ݁Ռを౿ま͑た。ࢪのධՁをフルίスτでຖ年度࣮ࡦ
中で事業の֦ॆ・ॖখ・ഇ止をݕ౼し、政ܦࡦӦ会議で
அして予算ฤにりࠐまΕる。

ֶΜͰ͖ͨ͜ͱ
ɾࣄ�ۀࣄධՁ
ɾ༧ࢉܾࢉ৹ࠪ

ৗ委員会ͷ
�ಈ׆

ৗ委員会ͷ
�ಈ׆
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県高校再編計画

介護・福祉

避難道路整備

質 問 ദ࡚ᠳ༸தڭҭֶߍͷืूఀࢭͱݝ
ཱதֶઃཱΛؚΉ࠶ฤΛԁʹਐΊΔʹɺ
ඞཁෆՄܽͰ͕͋ײɺೲಘܗຽͱͷ߹ҙࢢ
Δɻ͕ࢢੜెɾอऀޢɾҬॅຽͷҙݟཁ
Λ·ͱΊɺݝʹ͑Δ͑ߟ͋Δ͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ͑ߟ༩͍͕ͯؔ͘͠ࢢͷͨΊͷݝ
ͳ͍ɻݝʹ͔ͬ͠ΓͱҬʹೖͬͯ߹ҙ
ʹऔΓΜͰ΄͍͠ɻܗ

質 問 Ѫݝͷຽؒஂମ͕ߍߴੜͷհޢ৬һ
ॳऀݚमडߨͱΩϟϦΞܗΛࢧԉ͢Δ
ʮհֶੜϓϩάϥϜʯΛ࣮͍ͯ͠ࢪΔɻ
ຊࢢͰಉ༷ͷऔΓΈΛ͑ߟ͏ߦɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ݝ͏ߦमΛݚ৬һॳऀޢʹհࢢ
ͷࢦఆ͕ऀۀࣄͳ͘ಉ༷ͷऔΓΈ͍͠
͕ɺएखհޢ৬һʹΑΔߍߴੜରͷհޢɾ
ٕࢱज़࠲ߨͷ࣮ࢪΛ৽ͨʹݕ౼͢Δɻ

質 問 େਉʹཁͨ̔͠߸όΠύεૣظશઢ
Ҡઃɺીɾ্ํεϚʔτ̞̘̞ࢁɺถ༺ڙ
̘৽ઃɺখଜಕτϯωϧԽʹ͍ͭͯɺ࣮ੑݱ
༏ઌॱҐͳͲɺݟղΛٻΊΔɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ආ࿏֬อͷق��݄ͷେઇͰౙࡢ
՝͕ු͖ூΓͱͳͬͨɻ̔߸όΠύεΛ࠷
༏ઌʹɺ࣮ޮੑ͋Δආɺྗࢠݪࡂͷ؍
͔Βཁͨ̑ͭ͠શͯΛ͓͍͍ͯ͘͠ئɻ

ɹɹߍߴཱݝ࠶ฤ
උܭըʹ対͢Δࢢ
ຽͷೲಘײ

し͔ͬΓͱҬʹೖʹݝ
Γɺ߹ҙܗ成ʹऔΓΜͰ
΄し͍

他の
質問

安心して働ける高年齢者の雇用
に向けて

ɹɹհޢɾࢱ
ͰͷߍߴੜͷΩϟϦ
Ξܗ成ࢧԉ

ޢੜΛ対ʹɺएखհߍߴ
৬һʹΑΔհޢɾٕࢱज़
౼ݕʹΛ৽たࢪͷ࣮࠲ߨ

他の
質問

持続可能な「脱炭素のまち柏
崎」を目指して� ほか

ɹɹࠃʹཁしたආ
ಓ࿏උɺޙࠓͷ
ల։

͔Βɺ̔؍ͷࡂྗࢠݪ
߸όΠύεΛ࠷༏ઌʹ̑ͭ
ͷཁΛશ͓͍ͯ͢ئΔ

他の
質問

ユネスコ無形文化遺産登録され
た綾子舞� ほか

質問項目

近藤由香里

春川敏浩相澤宗一
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学校教育

海の大花火大会

市立図書館

駅前再開発

質 問 ദ࡚ͳΒͰͷΠϯΫϧʔγϒڭҭΛ
ਪਐ͖͢ͱ͑ߟΔ͕ɺͦͷඞཁੑɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ΠϯΫϧʔγϒڭҭͱɺଟ༷ੑΛଚ
ॏ͠োͷ͋Δͳ͠ʹؔͳ͘શͯͷࢠͲ
ҭͱଊ͑Δɻಉࣾ͡ձʹੜڭ͏߹ͼֶʹڞ͕
͖Δਓͱͯ͠ɺଚॏ͠߹͍ڞ͏߹͑ࢧੜࣾձ
ͷ࣮ݱͷͨΊʹɺֶڭߍҭ্ඞཁෆՄܽͰ͋
Δɻ

質 問 ଟ͘ͷࢢຽ͕ՖՐΛָ͠ΉͨΊʹ༗ྉ
ຽࢢΔɻ͑ߟཡ੮Λඋ͢Δ͜ͱॏཁͱ؍
ཡ੮ྉۚ؍ՖՐΛָ͠Ήʹɺ༗ྉʹܰؾ͕
ͷׂҾͳͲ͕ߟ࠶ඞཁͰͳ͍͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ՖՐେձΛ҆ఆతʹܧଓͯ͠։͢࠵Δ
ͨΊऩࢧόϥϯεॏཁͰ͋ΔɻׂҾͳͲ
͍͠ͱ͑ߟΔ͕େࣄͳఏҊͱଊ͑ɺͰ͖Δ
͔Ͱ͖ͳ͍͔ΛؚΊਅݕʹ౼͍ͨ͠ɻ

質 問 ར༻ऀ͕��ؒͰ̏ͷ̍ʹݮগ
ͨ͠ιϑΟΞηϯλʔͷݱঢ়Λ౿·͑ͨ՝
ͱɺར༻֦େʹޙࠓ͚ͨͷํੑɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 εϚʔτϑΥϯͳͲͷීٴʹΑΔಡॻ
ΕɺࢪઃઃඋͷٺԽ͕՝Ͱ͋Δɻ֎
෦ؔػͱ࿈ͨ͠ܞ৽ͨͳαʔϏεΛఏ͠ڙɺ
ਤॻؗར༻ऀͷ֦େΛਤΔͱͱʹ҆৺ͯ͠
շదʹར༻Ͱ͖Δڥͷҡ࣋ʹΊΔɻ

質 問 গ͍ͯ͠Δݮ௨ͷར༻ऀʑަڞެ
͕ɺദ࡚Ӻલޫ؍ެަڞ௨ͷڌͰ͋
Δɻലେͳܦඅ͕͔͔ΔͷͷɺࢢΛੑ׆Խ
͢ΔͨΊɺӺલͷ࠶։ൃΛͲ͏͑ߟΔ͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 Ӻલपลͷؔऀۀࣄͱͷใަͳ
ͲΛ࣮͠ࢪͳ͕Βɺਓޱಈެަڞ௨ͷঢ়
౼ݕ͚ͨʹԽੑ׆ΊɺӺલۭؒͷۃݟگ
ΛਐΊΔɻ

ɹɹദ࡚ʹ͓͚ΔΠ
ϯΫϧʔγϒڭҭͷ
ඞཁੑ

ΠϯΫϧʔγϒڭҭͷ͑ߟ
ํֶڭߍҭͰඞཁෆՄ
ܽ

他の
質問

柏崎市の学校教育における生成
ＡＩの活用� ほか

ɹɹւͷେՖՐେձ
ͷ༗ྉ؍ཡ੮ྉۚͷ
ΊΔٻΛߟ࠶

ׂҾͳͲし͍ͱ͑ߟΔ
ཡ੮ྉۚʹ͍ͭͯਅ؍͕
した͍౼ݕʹ

他の
質問

地球沸騰化の時代といわれる気
候危機への対応� ほか

ɹɹιϑΟΞηϯλʔ
ͷརศੑ্ͱར༻
֦େʹ͚ͯ

ಡॻػձͷఏڙշదͳར
Ίͯɺಡʹ࣋ͷҡڥ༺
ॻΕʹ対Ԡ

他の
質問

市内スポーツ施設のトイレにお
ける取り組み

ɹɹദ࡚ࢢͷੑ׆Խ
։ൃ࠶ɺӺલ͚ʹ
ΛͲ͏͢Δ͔

ദ࡚ͷޱؔݰʹ;͞Θし͍
ɺັྗ͋Δ͍ߦΓΛͮ͘إ
まͪͳ͔ܗ成Λ͢ࢦ

他の
質問

観光客数増加を目指した各業種
との連携

山本博文

五位野和夫 阿部　基

重野正毅
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介護サービス

地域づくり

原子力防災訓練

地域公共交通

質 問 ୈ̕ظհޢอܭۀࣄݥըࡦఆʹͨΓ
ඞཁɻಛཆ͕౼ݕαʔϏεͷޢଓՄͳհ࣋
ೖॴਃ͠ࠐΈͷݱঢ়ɺرऀɾՈͷঢ়گ
ʹԠͨ͡ࢢͷऔΓΈʹ͍ͭͯ͏ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ݄̓ࡏݱͷਃऀࠐ���ਓɻհޢ
ҩྍॲஔͷఔʹΑΔ͕̍ʙ̎ͰೖॴͰ
͖ΔͷͰͳ͍͔ɻੑٸۓͷ͍ߴਓʹαʔ
Ϗεऀۀࣄͱີʹ࿈͠ܞରԠ͍ͯ͠Δɻ

質 問 গྸߴࢠԽͰҬͷ୲͍ख͕ෆ͢Δ
தɺҬॅຽʹΑΔҬͷ՝ղܾͷͨΊʹ
ॅຽͱڠಇͰ̧̢̤ʢҬӡӦ৫ʣΛਪਐ
͢Δ͑ߟ͋Δ͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ίϛϡχςΟٞڠձ̧̢͕̤ͷׂΛ
୲͓ͬͯΓɺίϛϡχςΟࡦࢪΛ࣮֬ʹਐΊɺ
Ҭ׆ಈΛࢧԉ͍ͯ͘͠ɻҬͰղܾͰ͖ͳ
͍問ߦʹ૬ஊ͍͖͍ͨͩͨɻ

質 問 ֤খɾதֶߍͰͷҾ͖͠܇࿅ɺอޢ
ऀͷखॱઆ໌ɺ࣮֬ೝͳͲͰɺอऀޢͷ
ෆ҆ΛղফͰ͖ͳ͍͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ଟ͘ͷํ͕Ҿ͖͠܇࿅ΛݧܦͰ͖Δ
Α͏ʹΊɺࠓ͔Βڭ৬һରͷࢠݪ
ྗ࠲ߨࡂʹऔΓΜͰ͍Δɻอऀޢͷઆ
໌ձͳͲݕ౼͍ͨ͠ɻ̝̥ʹՈආܭ
ըͷϞσϧέʔεΛ͍ͯ͠ࡌܝΔɻ

質 問 ߫֎ҬͰࣄલ༧ ʢ੍σϚϯυܕʣ
ͷӡܗߦଶ͕ओମͱͳ͍ͬͯ͘ͷ͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ʮ͍͋͘Δʯͱ࿏ઢόεɾҰൠλΫγʔ
ͱͷ͢Έ͚ΛਤΓͭͭɺ֤ಛੑΛੜ͔͠ͳ
͕Β࿈ͯ͠ܞੜަ׆௨Λ֬อ͍ͯ͘͠ɻҬ
ަ௨ར༻ঢ়گҬཁͳͲΛ౿·͑ͯ
ඞཁͳ࠶ฤΛ͍ߦɺࢢશҬʹ࣋ଓՄͳҬ
͢Δɻܗ௨ωοτϫʔΫΛަڞެ

ɹɹಛผཆޢਓϗ
ʔϜೖॴػͷݱঢ়
ͱࢢͷऔΓΈ

ػʑղফɻཁհ
しྀߟΛگՈͷঢ়ऀޢ
た対ԠࡦΛ͍ͯ͡ߨΔ

他の
質問

帯状疱疹予防とワクチンの接種
費用助成制度創設

ɹɹࢢຽͱͷڠಇʹ
ΑΔ̧̢̤ʢҬӡ
Ӧ৫ʣͷਪਐΛ

ຊࢢͰίϛϡχςΟٞڠ
ձΛҬ՝ղܾͷڌͱ
しɺదٓߦ͕ࢧԉ͢Δ

他の
質問

土地利用構想における「主要生
活拠点」の考え方

ɹɹ࣌ࡂྗࢠݪͷ
ආʹอ͔ऀޢΒෆ
҆ͷ͕ฉ͔ΕΔ

Ҿ͖し܇࿅ɺྗࢠݪࡂ
༺׆ըͷܭɺՈආ࠲ߨ
ͳͲͰෆ҆ղফʹΊΔ

他の
質問

東京電力ホールディングス株式
会社の責任

ɹɹ͜Ε͔ΒͷҬ
Γํͱࡏ௨ͷަڞެ
ํ͑ߟฤͳͲͷ࠶

ඞཁʹԠͯ͡࠶ฤしɺ࣋ଓ
ՄͳҬެަڞ௨ωοτ
ϫʔΫΛܗ成

他の
質問

ポストコロナを見据えた柏崎の
観光� ほか

山崎智仁 佐藤正典

星野幸彦西川弘美
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食料支援

平和行政

渇水被害対策

太陽光発電

質 問 ශࠔՈఉͻͱΓੈଳͷ৯ྉࢧԉ
ɺҙϘϥϯςΟΞஂମͷϑʔυόϯΫʹ
པ͍ͬͯΔɻӡӦࢧԉิॿͳͲɺࢢͱͯ͠
ϑʔυόϯΫͱ࿈͢ܞΔ͑ߟ͋Δ͔ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ࢢऀͷ৯ड͚͠ͳͲͰɺر
ࣾձٞڠࢱձͱڞʹϑʔυόϯΫͱ࿈͠ܞ
͍ͯΔɻࠓ·ͰҎ্ʹҙͯ͠ަݟɺ׆ಈܧ
ଓʹࢧ͚ͨԉͷࡏΓํΛ͍ͨٞ͠ڠɻ

質 問 ઓ૪ͷੌઈ͞ΛޠΓ͙͜ܧͱྺ࢙Λ
ͭͳ͙͜ͱɻ෩Խͤ͞Δ͜ͱͳ͘ฏͭͳ
͛ΔޠΓ෦ͷॏཁੑΛೝࣝ͠ɺ۩ମԽͷख
ཱͯඞཁͱ͑ߟΔɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 Δɻຬभദ͑ߟಈେͱ׆Γ෦ͷޠ
࡚ଜؔऀͷମݧΛ͘Β͍ͤͨͱ͑ߟ
Δɻ��݄��ͷʮฏΛ͑ߟΔձʯͰɺ
Βͯ͠Β͏ɻ͔ੜฏେߍߴ

質 問 Ӎ͕΄ͱΜͲ߱ΒͣɺҴݝՆɺࠓ
ग़͕ʹਙେͳඃ࡞Ε্͕ΔͳͲރ͕
ͨɻؔؔػͱͷ࿈ܞʹΑΔ༻ਫཧͷௐ
ͳͲɺࢢͷରԠʹ͍ͭͯݟղΛ͏ɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ༻ਫͷௐʹհೖͰ͖ͳ͍͕ɺׇਫ
Նͷඃࠓங͍ͨ͠ɻߏମ੍Λܞͷਝͳ࿈࣌
ͷิॿඞͣࢢΘͤͯ߹ʹݝରͯ͠ɺʹ
ɺҬͷχʔζʹରԠ͍ͯ͘͠ɻ͍ߦ

質 問 શࠃͷ࣏ࣗମͰଠཅޫൃిઃඋͷઃ
ஔ͓ΑͼղମఫڈʹؔΘΔ͞·͟·ͳτϥϒ
ϧ͕૿Ճ͍ͯ͠ΔɻຊࢢͰରࡦͱ੍ͯ͠ن
ྫ͕ඞཁͱ͑ߟΔɻ
ʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜʜ

回 答 ҬಛੑΛ্ྀͨ͠ߟͰɺڥอશͱ
దਖ਼ཧɺࢢຽͷෆ҆১͕ॏཁͱ͑ߟΔɻ
ߟΘͨΔ͞·͟·ͳΛʹذଟٞڠͱͷݝ
ྀͯ͠ɺ੍نͷࡏΓํΛݕ౼͍ͯ͘͠ɻ

ɹɹʮϑʔυόϯΫ
͔しΘ͖͟ʯͱͷ࿈
ܞ

まͰҎ্ʹϑʔυόϯࠓ
Ϋɾࣾڠͱҙަݟしɺࢧ
ԉし͍͖ͯた͍

他の
質問

全ての子どもや若者が幸せに暮
らせる社会へ向けて

ɹɹઓ૪ͷ൵͞ࢂɺ
ฏͷଚ͞Λͭͳ͙
ʮޠΓ෦ʯͷॏཁੑ

ઓ૪ͷهԱΛ෩Խͤ͞Δ͜
ͱͳ͘ܧঝ͢ΔʮޠΓ෦ʯ
ͷ׆ಈେͳऔΓΈ

他の
質問

柏崎刈羽原子力発電所の安全対策
ほか

ɹɹͷׇਫඃ
対ࡦ

ͱしࢢͷิॿʹ߹Θͤͯݝ
ͯඞͣ対Ԡ͢Δ

他の
質問

コスメとしての米山プリンセス
ほか

ɹɹଠཅޫൃిઃඋ
ͷઃஔɾղମఫڈͷ
ͱྫͷඞཁੑ੍ن

ྫ੍ఆΛؚΊɺຊࢢʹ
߹ͬた੍نͷࡏΓํΛݕ౼
し͍ͯ͘

他の
質問

ＣｈａｔＧＰＴの活用、
旅費に関する運用と働き方改革

布施　学池野里美

持田繁義 星野正仁
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政務活動を行いました

社会クラブ・柏崎のみらい連合
˙ ݄̓��ʢʣ～��ʢۚʣ ॅΊ༇շͩӉٶʙӉࢢٶͷϒϥϯυઓུ

　新ެڞ交通システϜ̡̧̩の開業を̍Χ月後に͑߇、Ӊ
ٶ市શମ͕り上͕りを見せる中、ʮॅめ༇շͩӉ
のϒϥンυઓٶʯをキϟονίϐーに、Ӊٶ （ུシテΟηー
ルス）͕ੵۃ的にਪਐさΕていた。ʮᰤࢠのまͪӉٶʯ
にとどまΒͣ新たなϒϥンυग़にまͪはྗし、市はそ
のضৼり役をྗڧに行っている。例͑、େ୩ੴ۷࠾
地をは͡めとする市にࡏしているݯࢿޫ؍、一ఆの
Ҭ的に݁できるಓのӺΖまΜͪっ͘ଜなどをظ٬͕ू
びけ、市はそ͏したӉٶϒϥンυをੵۃ的に̧̥しな
͕Β、交通のརศੑ向上などԼ͑ࢧを行っている。
　͜͏したશ市的なシテΟηールスのऔりみによりӉ
࢝ϒϥンυ͕さΒにೝさΕ、Ҡॅ・ఆॅにՌをग़しٶ
めている。࣏ࣗମ͕औりΉϒϥンυઓུの一つのޭ事
例として学Ϳき༰で͋り、େいにߟࢀとなった。

ಈ༰׆
ɾ�Ӊޫ؍）ࢹࢢٶϒϥンυઓུɺ
ҬݯࢿͱಓのӺを׆༻したޫ؍
ઓུ）

会ͷ׆ಈඅ

׆ಈඅ

柏崎市議会では、政務活動අは会に対して交さΕます。
令５（�0��）年度の政務活動අをった活動の一部をใࠂします。他の会の活動は次߸
Ҏ߱にࡌܝ予ఆです。
ग़ு研修などの政務活動අをった活動は、市議会ϗーϜϖージにਵ時ࡌܝしています。
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CHECK!CHECK!

̍

ΪΧΠͷ͏͖͝

　９月５日のຊ会議にఏग़したҕ員会発Ҋ͕
ՄܾさΕ、柏崎מӋྗࢠݪ発ిॴにؔするௐ
ࠪಛผҕ員会͕ઃஔさΕました。ฑۉ議長
とॏਖ਼ؽ෭議長をআ͘�0人の議員͕ॴଐ
し、ҕ員長に真貝ҡٛ議員、෭ҕ員長にా࣋
ൟٛ議員͕選さΕました。
　͜のಛผҕ員会に２つの部会をஔき、次の
߲目についてௐࠪ・研ڀします。
　ᶃ柏崎מӋྗࢠݪ発ిॴの҆શ対ࡦ
　ᶄྗࢠݪࡂ、࣮ޮੑ͋るආܭ画
　ᶅྗࢠݪ発ిॴと地Ҭࡁܦ、財政
　ᶆ用֩ࡁ೩ྉにؔわるॾ課
　ᶇその他柏崎מӋྗࢠݪ発ిॴにਵする
　　ॾ課

10月̐日（ਫ）には研修会を開催し、̜ ̭
基ຊ方を౿ま͑た今後のྗࢠݪ政ࡦについ
て学びました。

ദ࡚מӋిൃྗࢠݪॴにؔ͢Δ
ௐࠪಛผҕ員会をઃஔ

ௐࠪൃݪ
ಛผ委員会

ৗҕ員会ͰऔΓΉௐࠪ研ڀテーϚ͕ܾఆCHECK!CHECK!

̎
　ฑۉ議長かΒのࢾ問を受けて、૯務ৗ
ҕ員会（ࠤ౻ਖ਼యҕ員長）・จްڭੜৗҕ
員会（य़හߒҕ員長）・࢈業ݐઃৗҕ員
会（Ѩ部基ҕ員長）は、ҕ員のظで͋る２
年間でௐࠪ・研ڀにऔりΉテーϚをܾめま
した。
　柏崎市議会では、લظの令３（�0�1）
年1�月かΒ令 （̐�0��）年1�月にかけて、
ॳめてテーϚにԊったௐࠪ・研ڀを行いまし
た。今ճで２ճ目のऔりみになります。
　今ճもϩーυϚοϓを作し、ௐࠪ・研ڀ

をਐめていきます。政ࡦఏ言をまとめ、令
６（�0��）年1�月ఆ例会議でใࠂする予ఆ
です。

ௐࠪڀݚ

ΤωルΪーிݯࢿ લాཱྗࢠݪࡦ室長のٛߨをड͚る委員
（��月̐日　委員会室）

૯務ৗҕ員会
ɹɹɹ࣋ଓՄͳҬެڞ交௨

จްڭੜৗҕ員会
ɹɹɹࢠͲをऔΓڥ͘רのॆ実

ઃৗҕ員会ݐ業࢈
ɹɹɹࢧۀ࢈ԉのࡏΓํ
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CHECK!CHECK!

３
　柏崎市議会では、改選後に新人議員などを
対象とした議員研修会を開催しています。今年
５月にも現地視察を含めて２日間の研修を行
い、各部局の業務について説明を受けました。
　その後も、主に新人議員を対象に、次の研
修会を企画、開催しました。
■７月18日（火）　新人議員研修会
議員倫理条例、一般質問等発言について、
その他（講師：真貝議員）

■９月５日（火）　議長主催による議員研修会
法令・条例の読み方（講師：第一法規）、デ
ジタル予算書操作（講師：財政管理課）

■９月７日（木）　議長主催による議員研修会
財政の基礎的な制度、用語など（講師：議
会事務局長）

新人議員を中心に研修を実施

市民との意見交換会に備えてスキルアップCHECK!CHECK!

４
10月６日（金）に外部講師を招き、議員研
修会を開催しました。11月の市議会意見交
換会を念頭に企画したもので、３時間にわ
たってファシリテーションの技術を学びまし
た。話し手役と聞き手役を交互に繰り返す演
習中心の研修で、議員のファシリテーション
スキル向上を目指しました。
　市民の声をしっかり受け止め、議会活動を
通して市政に反映させていきます。

研修会の冒頭であいさつする柄沢議長
（９月５日　委員会室）

議会運営
委員会

～ファシリテーション研修を行いました～

５つの班でロールプレイングを行いました。
（委員会室）
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議会ใௌৗҕ員会
ҕ員長　　
෭ҕ員長　ٶࡾ人
ҕ員
༝߳ཬ౻ۙ　࢙ਸౢࡾ　崎ஐਔࢁ
߂ඒ　ޒҐ　૬ᖒफ一
Ѩ部　基　य़හߒ

議会ใௌৗ委員

࢙ਸ　ౢࡾ

　ʮҁࢠʯ͕ϢωスίແܗจԽ
Ҩ࢈にొさΕてかΒ、̍年͕た
ͪました。͜の間、さま͟まなΠ
ϕンτで上演するػ会͕͋り、
ঝの技༏խなをとてもۙに
。る͜と͕できます͡ײ
　また、市には各地Ҭにわる
౷จԽ・͕ܳଟ͘みΒΕ、

柏崎のັྗの一つとなっています。
　౷をकり、ܧঝする͜とはと
てもେมなۤ࿑をいます。柏崎
のๅをͥͻօさまのԠԉで͑ࢧて
いきましΐ͏。

編ूهޙ 次回発行は２月５日
お楽しみに

ΤϒαΠτ
ɾແྉΞϓϦ

ύιίン・スϚーτフΥン・タϒϨοτ
で、手ܰにӾཡできます。

˙ΣϒαΠτɾແྉアプリͰʮΪΧΠ
ɹのとͼΒʯをಡΉ͜と͕Ͱ͖ま͢

˙ࣈ༁ɾԻ༁の
ʮΪΧΠのとͼΒʯを
ɹしていま͢
͓ਃしࠐみはࢱ課。
0�����1�����
0�����1�1�1�

มߋの߹ϗーϜϖーδで͓Βͤします。ຊ会議ޕલ࣌��ʹ։会します。

ఆྫ会議の༧ఆ12月

ຊ会議ɾ委員会ɺͲͳたでࣗ༝ʹௌで͖ます。インλーωοτதܧで͝ཡいた͚ͩます。
ըө૾ͱ会議ެ։しͯいます。

日 月 火 水 木 金 土

12/3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

会議ɾ
தܧɾௌ

ຊ会議
議Ҋ説明ŋ質ٙŋୗ

委員会 ŋՊ会
ੜŋ૯務ްڭઃ・จݐ業࢈
（議Ҋิ説明）

委員ڠ議会 ŋۀ࡞෦会
ੜŋ૯務ްڭઃ・จݐ業࢈

（理）

ຊ会議
一般質問

ຊ会議
一般質問

ຊ会議
（一般質問ŋ予උ日）

委員会 ŋՊ会
ઃݐ業࢈

委員会 ŋՊ会
จްڭੜ

委員会 ŋՊ会
૯務

（ҕ員会ŋ予උ日）
委員会
予算ܾ算

ຊ会議
ҕ員長ใࠂŋܾ࠾

議会ఔ




